

Fierté d'être des dépollueurs et de créer des emplois

Économie. Chimirec fêtait ce jeudi ses 60 ans aux côtés du jeune Environnement Massif Central, 20 ans.

Ce jeudi, sur le causse d'Auge, Chimirec Massif Central et Environnement Massif Central avaient exceptionnellement arrêté le travail et ouvert leurs portes à leurs clients, fournisseurs, personnalités et amis des deux entités de collecte et dépollution des déchets, dangereux pour la première, banals pour la seconde. Le groupe Chimirec fêtait les 60 ans du groupe tandis qu'Environnement Massif Central soufflait ses 20 bougies.

À l'heure des discours, Jean Fixot, le PDG de Chimirec aux côtés de son fils, disait la fierté d'être un « dépollueur » et de protéger ainsi l'environnement. Il évoquait son père, Pierre, fondateur du groupe dont « la force est son équipe, du conducteur au PDG, du plus jeune au plus ancien, sans oublier ceux qui m'ont accompagné et sont aujourd'hui à la retraite ».

Chimirec compte aujourd'hui 1 200 salariés sur 35 sites en France, cinq à l'étranger (Pologne, Québec et Turquie) et la construction de deux unités de traitement en Arabie Saoudite et au Maroc.

De son côté, Olivier Dalle, président de Chimirec Massif Central (c'est en 2004 que les deux



■ Olivier Dalle et Jean Fixot réunis pour ces anniversaires.

hommes ont créé cette filiale régionale) et d'Environnement Massif Central, rappelait que « ma motivation, après 20 ans, est la même pour continuer à créer de l'activité et des emplois, à développer la valorisation matière et énergétique des déchets tout en améliorant les conditions de travail de nos collaborateurs »,

une centaine de personnes sur les deux sites. « Avec le souci de manquer aujourd'hui de main-d'œuvre, poursuivait le chef d'entreprise. Il nous faudrait 10 à 15 personnes de plus aujourd'hui, 30 à 40 d'ici deux ans. Nous avons une vraie réflexion là-dessus pour former des gens à nos métiers. »

Car Olivier Dalle ne manque jamais d'idées nouvelles et souhaite construire 6 000 m² supplémentaires (le site s'étend actuellement sur 13 ha) pour la valorisation des plastiques dont il est devenu un des leaders (pour le compte d'Éco-emballages devenu Citéo), après avoir développé en 2016, la première ligne de traitement des consommables d'impression en France. « Nous voulons doubler notre capacité à laver et extruder des plastiques dont aujourd'hui la moitié des flux viennent d'Irlande car les consignes de tri en France sont encore trop faibles. Mais nous espérons d'ici deux ans que les volumes nationaux vont augmenter. » Environnement Massif Central poursuit ses recherches pour le recyclage de déchets complexes comme les métaux précieux ou la fibre de carbone, « des métiers de niche avec un savoir-faire », selon Olivier Dalle.

Des paris constants sur l'avenir qui font que Chimirec comme Environnement Massif Central sont devenus des spécialistes dans leur domaine, poussant le traitement des déchets à son maximum.

CAROLINE GAILLARD
cgailard@midilibre.com

ZOOM SUR

Chimirec MC

Chimirec Massif Central collecte les déchets dangereux (8 000 t/an) et huiles (2 600 t) des départements de la Lozère, du Cantal, de l'Aveyron, du Puy-de-Dôme et de la Haute-Loire pour quelque 2 500 clients, avec 37 salariés et 12 véhicules de collecte pour 55 tournées hebdomadaires. Le site est totalement sécurisé et entièrement sur rétention pour éviter tout risque de pollution. Le chiffre d'affaires est de 5,4 M€/an.

Environnement Massif Central

Environnement Massif Central collecte 57 000 tonnes de déchets sur les cinq mêmes départements que Chimirec Massif Central pour 250 clients. Elle emploie 70 salariés et fait tourner 14 véhicules de collecte pour un chiffre d'affaires de plus de 11 M€. Elle est leader dans le tri et le recyclage de plastiques.